



Commune de

Munchhausen



Informations municipales

www.munchhausen.fr

Mars 2025 / N°48

Chères Munchhausennoises,
Chers Munchhausennois,

Le mois de mars s'annonce chargé en manifestations de grande qualité que vous pourrez découvrir au fil de cette édition. Un moment unique vous attend, chargé en émotions : La commémoration du 80ème anniversaire de la Libération des villages de notre communauté de communes.



Pour démarrer ce moment fort, des jeeps passeront dans notre village mercredi 19 mars l'après-midi vers 15H00. Pour accueillir ce passage symbolique, nous vous invitons à pavoiser vos maisons de drapeaux et banderoles tricolores et nous vous donnons rendez-vous à 15H00 place de la Mairie pour accueillir les « Libérateurs ».

Le moment fort pour notre village aura lieu vendredi 21 mars à partir de 16H45 place de la Mairie. Nous vous invitons tous à participer à ce moment unique. Vous en découvrirez le programme dans les pages suivantes. Nous avons l'honneur de publier un riche témoignage de Mme Valérie MEICHEL originaire de Munchhausen née en 1925 qui partage ses souvenirs de jeune fille en 1945. Je voudrais ici la remercier pour sa contribution. Je voudrais également remercier la commission décoration qui, pour l'occasion confectionnera des belles décorations. Ce devoir de mémoire doit nous permettre d'honorer ceux qui ont allumé la flamme de la Liberté et nous engager de la faire briller pour les générations futures.

Bonne lecture, votre Maire, Sandra RUCK

Vendredi 21 mars à 17H00

Commémoration du 80ème anniversaire
de la Libération de Munchhausen

Rassemblement dès 16H45 Place de la Mairie

16h55 : Mot d'accueil par le Souvenir Français.

17h05 : L'hommage au monument aux morts.



Une saynète écrite spécialement par Raymond WEISSENBURGER sera présentée par les enfants en l'honneur des disparus du village.

Message de Madame le Maire - Dépôt de gerbe -

La Marseillaise jouée par l'Harmonie Ste Cécile et la Fanfare du CSPM

Chant de la Chorale Ste Cécile.

17h25 : Invitation au déplacement vers le parking de la Sauer et la mise en place autour de la stèle.

Dévoilement de la stèle en hommage à l'équipage du Lancaster.

Poème récité par les enfants + chant « Mille colombes » par les enfants et la chorale Ste Cécile

Récit historique par Mr Patrick BAUMANN.

Dévoilement de la stèle réalisée et offerte par l'entreprise Eiffage à Lauterbourg.

Hymne britannique « God Save the King ».

Salut aux porte-drapeaux par les autorités.

« La fille du régiment » , morceau musical interprété par l'Harmonie Ste Cécile et la Fanfare du CSPM.

18H00 : Fin de la cérémonie - Verre de l'amitié à la Mairie



Pendant la guerre 1939 – 1945

1) Dès notre retour de Haute vienne, nous avons été accueillis à Mulhouse par un discours plutôt frais, avec prescriptions : pas de béret, pas de mots français.

Les Alsaciens-Lorrains en avaient assez des tracasseries allemandes surtout des pressions continues pour retirer le maximum de nos cheptels et récoltes, car les Allemands avaient faim. Mais c'est surtout en 1942 lorsqu'ils ont décidé d'enrôler les Alsaciens dans l'armée allemande. Ces « Malgré-nous » envoyés surtout à l'Est, en Russie, et qu'il y a eu des morts parmi eux. Tous aspiraient à la délivrance et cela semblait possible, depuis le débarquement des Alliés en Normandie en juin 1944. A cause des ponts de chemins de fer sautés, le village était coupé et les Allemands ne s'y intéressaient plus ;

2) Nous avons connus deux moments de libération :

Pendant des jours et des nuits, les canons tonnaient dans la forêt de Hatten.

A) Première libération par les Américains le 14 décembre 1944. Des jeeps circulaient dans le village s'assurant qu'il n'y avait plus d'Allemands. Les soldats prenaient quartier chez les gens. Une dizaine logeaient chez nous. Dans la cour, ils avaient installé leur cuisine de campagne. « Bill », l'un d'entre eux donnait du sucre et du chocolat à ma petite sœur. Mais durant la nuit de Noël, ils avaient disparu : plus de jeeps, plus de tanks, rien.

Le 4 janvier 1945, j'ai vu apparaître au niveau de la chapelle les soldats allemands « Spähtrupp ». Bientôt l'opération « Nordwind » nous inondait de chars, de camions, de tanks et de jeunes soldats qui occupaient tout le village. Durant le jour, ils se reposaient. Le soir, ils repartaient au combat direction Hatten. Ils rêvaient de reconquérir Strasbourg, Paris !

Après de nombreuses pertes, ils se retiraient et fuyaient vers le Palatinat.

B) Deuxième libération

Au matin du 19 mars 1945, notre voisin HOLDERITH Aloyse relevant les fils à anguilles fut abordé de l'autre côté de la Sauer par 2 soldats en uniforme français ; ils demandaient s'il y avait des Allemands dans le village. Avec la réponse négative, ils repartaient vers Seltz. Vers 14H, on a vu défiler en 2 colonnes des soldats marocains très fatigués par une marche forcée, tous tout de même acclamés comme nos libérateurs. La section du Capitaine corse CALENDINI occupait le village. Ils achetaient des volailles pour leur cuisine.

Le soir de ce 19 mars 1945, les cloches sonnaient la libération. On se réunissait à l'église pour célébrer la libération, remercier Saint Joseph, chanter le « Te Deum »

Cela signifiait aussi au point de vue familial : plus de crainte d'être déporté à cause de mon frère qui avait déserté l'armée allemande en Normandie. Et pour moi la reprise de mes études. Pour enseigner, il fallait la 2^{ème} partie du Bac philo français.

J'avais 19 ans.

Un énorme merci à Mme Valérie MEICHEL,
qui a rédigé ce témoignage à 99 ans.

Destin d'un jeune résistant du village

Georges WEINHARD est né à Munchhausen en 1922 au sein d'une fratrie de 5 frères et une sœur. Il se passionne pour la religion à tel point que ses parents l'autorisent à poursuivre un séminaire religieux. Il quitte le village de Munchhausen, à l'âge de 15 ans, pour rejoindre le Domaine de Mazenod fondé par les Oblats de Marie-Immaculée et situé à Augny près de Metz.

Il étudie là-bas jusqu'en juin 1940, au moment où la France perd la guerre contre l'Allemagne nazie. Le supérieur d'Augny, le père Allemang décide alors de renvoyer les junioristes des Oblats, dont Georges fait partie, chez eux. Ainsi, Georges retourne à Munchhausen en même temps que sa famille restée en Haute-Vienne pendant près de 9 mois.

Pour poursuivre ses études, il réussit à intégrer le prestigieux gymnase Jean Sturm à Strasbourg en cours d'année.

Avec plusieurs amis étudiants, il s'oppose à l'oppression nazi en distribution des tracts gaullistes. Lui et ses camarades finissent par se faire attraper par la Gestapo. Il est emprisonné au Struthof pendant plusieurs mois puis dans la prison de Kehl.

Il est ensuite incorporé de force dans la Wehrmacht et il est probablement mort à Klessin en Allemagne à 80km de Berlin - juste avant la fin de la guerre - en Février 1945.



Pour faire passer le temps, il écrivait des poésies qu'il vendait à une maison d'édition, ce qui lui permettait de se faire un peu d'argent. Voici l'une d'entre elle :

Zum Abschied

*1. Lächelnd seh ich dich blühen
Schaue in den Sinn hinein
All dies heilige Glühen
Einmal war es mein*

*2. Wie in goldenen Fränzen
Ernst der Abend war
Seh ich heute noch glänzen
Dein blondes Mädchenhaar*

*3. Heilige Elsasserde
Wie sie gesegnet ruht
Gottes Heilige werde
Strömt in ihrem Blut*

*4. Lachender trag ich heute
Des Krieges Last und Wut
Strömt mir doch zu Seite
Zu deinen Herzen Blut*

*5. Nicht mein eigener Schimmer
war des Bleibens Sinn
Sehnsucht drängt mich immer
zu Dir, Mädels hin*

*6. Mag die [...] sich wenden
Was ist Jahr und Zeit
Nur aus deinem Herzen
Fühlt mir Seligkeit*

*7. Pfleg in deinem Herzen
ein bisschen Sonnenschein
Schatten bringt das Leben
Genug mit hinein!*

*8. Drum hör und geh fort
Um einen Mann zu besiegen
Ist ein zärtliches Wort
besser als der bösen Sieben!*



Georg WEINHARD, am 12. Februar 1944



Les CM de Munchhausen et Niederrödern en classe de neige à Saint-Jean-d'Aulps

Du 3 au 7 février dernier, les élèves des classes de CM1 CM2 de Munchhausen et de Niederrödern ont eu la chance de vivre une expérience inoubliable lors de leur séjour en classe de neige à Saint-Jean-d'Aulps, une station située dans les Alpes françaises, en Haute-Savoie.

Pendant ces cinq jours, les jeunes skieurs ont eu l'occasion de découvrir ou perfectionner leurs talents sur les pistes de ski. Guidés par un professionnel, ils ont aussi arpenté les sentiers enneigés en raquettes près du lac de Montriond.

Au-delà des activités sportives, ce voyage a été l'occasion pour les élèves de développer leur autonomie, de s'adapter à un environnement nouveau et de vivre ensemble des moments forts de partage et de solidarité.



Les élèves de l'école suivront la tradition carnavalesque dans notre village « Mardi-Gras » et défilent le 04 mars de 14H à 16H dans les rues du village. Ils accepteront volontiers des bonbons si vous en avez.

Sauf restriction émanant des autorités.

Merci d'avance.



Chères paroissiennes, chers paroissiens,

Permettez-moi de vous dire le plaisir qu'a été le nôtre de voir à quel point vous avez répondu à notre invitation pour « la choucroute à emporter ». En effet, pas moins de 165 portions ont été vendues. Nous sommes fiers de votre soutien. Le bénéfice permettra de continuer, jour après jour, cette noble tâche qui nous a été confiée : l'entretien et la restauration de notre belle église de Munchhausen.

Cette solidarité me fait penser à une citation : « *Ce n'est pas tant l'intervention de nos amis qui nous aide, mais le fait de savoir que nous pourrons toujours compter sur eux* ».

C'est pourquoi je tiens à vous exprimer ma plus sincère gratitude pour votre soutien inestimable. Votre présence a été une source de réconfort indéfectible.

Je n'oublie pas d'y inclure l'auberge « A L'Etang » et son équipe qui ont préparé gracieusement cette choucroute.

Celles et ceux qui nous ont fait parvenir des dons ainsi que la municipalité pour avoir réalisé gracieusement les photocopies.

Un grand merci également à mes collègues du Conseil de Fabrique pour leur soutien sans faille.

J'en profite pour remercier l'entreprise Kapps qui a effectué, gracieusement, différents travaux d'entretien à l'église.

Je vous prie d'agréer chères paroissiennes, chers paroissiens, l'expression de mes sentiments respectueux et dévoués.

Le président du Conseil de Fabrique
Bernard WEINHARD

FERMETURE DU RESEAU TELECOM CUIVRE PREPAREZ-VOUS DES MAINTENANT POUR EVITER UNE COUPURE DE VOS SERVICES INTERNET ET DE TELEPHONIE FIXE AU PLUS TARD LE 31.05.2028

Une grande page de l'histoire des télécommunications est en train de se tourner.

Pendant plus de cinquante ans, le réseau cuivre a accompagné les Français dans leurs communications. D'abord réservé à la téléphonie, il a ensuite permis la généralisation de l'Internet haut débit, grâce à l'ADSL. Arrivé en fin de vie, le réseau cuivre est amené à fermer et à être remplacé par la fibre optique (ou d'autres technologies pertinentes).

Face à l'accélération des usages numériques et aux besoins croissants en connectivité, le réseau historique en cuivre a en effet atteint ses limites. Les réseaux en fibre, déployés massivement partout en France par les opérateurs et les collectivités locales dans le cadre du Plan gouvernemental France Très Haut Débit, permettent de mieux répondre aux enjeux numériques d'aujourd'hui et de demain.

Dans ce contexte, **Orange** (anciennement dénommé « France Telecom ») a **annoncé dès 2019 sa volonté de fermer progressivement le réseau télécom cuivre**, dont il est le propriétaire.

Cette fermeture ne signifie pas pour autant la fin de la téléphonie fixe et des services utilisés au quotidien (appels téléphoniques, Internet, TV, VOD, streaming, services spéciaux, etc.). Au contraire, l'ensemble de ces services sont disponibles sur le réseau fibre dont le déploiement s'achève sur notre commune. Il n'est pas nécessaire de vous abonner à Internet ou à la télévision, si vous souhaitez uniquement conserver une ligne de téléphonie fixe. Vous pouvez choisir parmi les offres de plusieurs opérateurs le service le plus adapté à vos besoins et le tarif d'abonnement le plus avantageux.

Le réseau cuivre sera définitivement fermé à Munchhausen en 2028.

La fermeture du réseau télécom cuivre, support historique des services de téléphonie fixe et d'Internet (ADSL, vDSL, etc.) aura lieu au plus tard le 31.05.2028 sur notre commune.

Si vous êtes toujours connecté à ce réseau (1), vous devez vous préparer à vous connecter à la fibre (2) pour éviter une coupure de vos services à cette date.

Qui est concerné ?

Si vous êtes toujours connecté à ce réseau télécom cuivre, vous êtes concerné :

- que vous soyez un particulier, une administration publique, une association, un professionnel ou une entreprise ;
- que vous ayez seulement un service de téléphonie fixe ou que vous utilisiez d'autres services : Internet, TV, Vidéo à la Demande (VOD), streaming, services spéciaux, etc..

Si tous vos services vous sont déjà fournis via la fibre optique par votre (vos) opérateur(s), vous n'êtes pas concernés par les conséquences de cette fermeture (3).

Comment vont se dérouler les opérations ?

Au plus tard le 31.05.2028 tous les accès Internet et/ou les services de téléphonie fixe encore actifs sur ce réseau cuivre seront définitivement coupés.

Que devez-vous faire pour continuer à bénéficier de vos services ?

Il vous appartient d'anticiper et de préparer cette transition afin de continuer de bénéficier de vos services (téléphonie fixe et/ou Internet et/ou TV et/ou autres usages spécifiques) après le 31.05.2028. Vous devez, si cela n'est pas déjà fait, vous rapprocher de votre opérateur actuel ou de l'opérateur de votre choix pour faire le point sur vos besoins et souscrire une offre sur le réseau fibre (4). Si vous n'avez aujourd'hui qu'un service de téléphonie fixe et que vous souhaitez conserver uniquement ce service et ne pas avoir accès à Internet, cela est tout à fait possible sur le réseau fibre.

Votre opérateur vous a peut-être déjà contacté à ce sujet, ou pourrait le faire prochainement. Veillez à prendre attention à ces communications. Assurez-vous également d'être bien en contact avec votre opérateur : des opportunistes pourraient profiter de cette opération pour au mieux vous proposer des prestations inutiles ou superflues, au pire tenter de vous escroquer.

Quels sont les avantages de la fibre ?

- Elle offre des **débits plus élevés** que ceux disponibles sur le réseau cuivre.
- Le **signal est de meilleure qualité** pour une connexion internet optimale.
- La fibre permet aussi de connecter de **nombreux appareils simultanément avec pour chacun une connexion fluide et sans coupure**.
- La construction récente du réseau fibre lui garantit une plus grande évolutivité face à l'augmentation des débits et donc une **plus grande pérennité**.
- Et enfin, la fibre offre de **meilleures performances énergétiques** : un passage à la fibre divise par 4 la consommation énergétique de l'accès fixe (5).



Consommation électrique par an par ligne par technologie

Pour approfondir ce sujet : <https://www.fftelecoms.org/categories/fin-du-cuivre/>

-
1. Si vous ne savez pas répondre à cette question, contactez votre opérateur de téléphone fixe et/ou internet
 2. Pour les locaux qui ne pourront être rendus éligibles à la fibre optique, des solutions alternatives performantes seront proposées par les opérateurs.
 3. En cas de doute, n'hésitez pas à contacter le ou les opérateurs de vos services de télécommunications fixes
 4. Ou autre solution alternative.
 5. Enquête Arcep, « Pour un numérique soutenable », édition 2022. Disponible ici : https://www.arcep.fr/uploads/tx_gspublication/enquete-PNS-edition2022-

Le castor, un retour réussi en Alsace !

Autrefois disparu de notre région, le castor a fait son grand retour en Alsace grâce aux réintroductions menées par des naturalistes locaux engagés dès les années 70. Aujourd'hui, il joue un rôle clé dans nos écosystèmes, et les Réserves Naturelles Nationales gérées par le CEN Alsace sont devenues de véritables refuges pour lui !

Bonne nouvelle ! Lors du suivi 2025 mené par le CEN Alsace, de nombreuses traces de présence fraîches ont été observées dans les réserves naturelles ! Un signe encourageant pour la biodiversité locale.

Pourquoi c'est important ?

✓ Le castor façonne son environnement en coupant des arbres pour se nourrir de l'écorce en hiver ; il crée des embâcles et éclaircit les berges, produisant ainsi des habitats propices à de nombreuses autres espèces végétales et animales.

✓ Il participe à la régulation naturelle des cours d'eau et au maintien des zones humides.

✓ Sa présence témoigne de la bonne santé écologique des forêts alluviales.

Un magnifique exemple de cohabitation entre l'Homme et la nature !



Photo : Muriel DISS-SCHOTT et Emilien BOICHUT



Collecte de pneus des particuliers

du 18 au 22 mars

- Collecte réservée aux **particuliers** résidant sur le territoire du SMICTOM Nord Alsace
- Pneus **propres**, secs, avec ou sans jantes
- Dépôt limité à **4 pneus VL** par badge et **8 pneus par véhicule**
- Présentation obligatoire du badge d'accès en déchèterie
(1 entrée décomptée par carte pour tout apport de déchet et/ou de pneus)

Aux déchèteries de Lauterbourg, Niederbronn-les-Bains, Soultz-sous-Forêts, Wissembourg et Woerth.

Dépôts sans inscription



Anniversaires

Mars

89 ans : Mme Alice WESTERMEYER, née SCHMITT le 10.03.1936

81 ans : M. Michel HARRI, né le 17.03.1944

78 ans : Mme Gisela HESS-HOLLER, née BRANDT le 30.03.1947

75 ans : Mme Marie-Thérèse DECK, née RUCK, le 16.03.1950

75 ans : M. André KAPPS, né le 29.03.1950

74 ans : M. Paul SCHEHR, né le 17.03.1951

73 ans : Mme Heide Lore SELLMANN, née WINTER le 06.03.1952

73 ans : M. Charles RUCH, né le 16.03.1952

73 ans : M. Joseph JAEGER, né le 25.03.1952

71 ans : M. Joseph STOLTZ, né le 26.03.1954

70 ans : M. Antoine GERBER, né le 12.03.1955

70 ans : Mme Yvette JOERGER, née BROSSARD le 21.03.1955

Naissances

Noa, né le 19.02.2025

Fils de Mélanie EBERLE et Bryan KLASSER



Décès

M. Joseph BLATT, le 02.02.2025



Mardi 11 mars : Vente de primevères

« Des fleurs pour lutter contre le cancer »

De 9h à 17h Hall de la Mairie, de 9h à 14h Place de la République à LAUTERBOURG et fleuriste « Sur une note fleurie » à Mothern (participe à l'opération en vendant au même tarif du 11 au 14 mars).

Contact et précommande :

Sophie HOLLER 03 88 94 80 18

s.holler@mairie-lauterbourg.fr

Christiane HUSSON 06 31 79 61 83

c.husson@mairie-lauterbourg.fr

Simone BOGNER 06 10 85 00 81

simone.schmittbogner@gmail.com





Le plaisir d'apprendre et de transmettre l'alsacien



Des cours d'alsacien seront proposés à partir du mois d'avril 2025 au sein du Cercle Saint Pantaléon de Munchhausen à partir de 10 ans.

La famille et tout particulièrement les parents jouent un rôle déterminant dans la transmission de la langue d'une génération à l'autre.

L'alsacien aura de nombreux avantages pour vous et votre enfant. Il vous offrira notamment une porte d'entrée sur la culture de notre région. Pour votre enfant, il lui apportera des facilités pour apprendre d'autres langues, à commencer bien évidemment par l'allemand, mais aussi l'anglais.

Et bien évidemment, on peut également s'amuser en alsacien.

Mir wàrte ùff aich.

Intéressé(e)?

Contactez Bernard Weinhard avant le 31 mars 2025 par téléphone au 03.88.86.86.63 ou par Mail : bernard.weinhard@laposte.net



Sévilanes pour adultes - Danse et plaisir

Envie d'une première initiation au monde du flamenco ?

Sévilanes est la danse populaire du sud ensoleillé de l'Espagne, incontournable lors des fêtes populaires, les « férias ».

Apprends la chorégraphie des Sévilanes pas à pas. Le travail des bras et des pieds sur une musique joyeuse garantit beaucoup de plaisir et encourage le mouvement.

Sevillanas für Erwachsene – Einführung in die Welt des Flamenco

Sevillanas ist ein Volkstanz Tanz aus dem sonnigen Süden Spaniens, der aus den Volksfesten, den "Ferias", nicht wegzudenken ist.

Erlerne die Choreografie Schritt für Schritt. Arm- und Fußarbeit zu fröhlicher Musik sorgen für jede Menge Spaß und fördern die Bewegung.

Sei dabei und werde Teil unserer Tanzgemeinschaft!

Début du cours: 19.03.2025 Lieu: salle polyvalente Munchhausen

Horaire: mercredi de 18H à 19H30 Âge: à partir de 16 ans

Contactez María Dolores Pérez par téléphone au 0049 152 11764115

ou par mail : maria_d_perez@yahoo.com

10.03 : Don du sang de 16H30 à 20H à la MLC de Seltz.



FC Munchhausen



Saison 2024/2025 - Matches "retour"

MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	REICHSHOFFEN FC 1	Dimanche	23/02/2025 10h00
HATTEN AS 3	MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	Dimanche	02/03/2025 10h00
U13 EPR MUNCH 3	BETSCHDORF ESJSB 3	Samedi	08/03/2025 13h30
STRAG AS 1	U15 F8 EPR MUNCH 1	Samedi	08/03/2025 14h00
GJAN ALTENSTADT 6	U11 EPR MUNCH 4	Samedi	15/03/2025 13h30
U13 EPR MUNCH 3	GAMBSHEIM AS 1	Samedi	15/03/2025 13h30
U15 F8 EPR MUNCH 1	ABZ GRIES 1	Samedi	15/03/2025 15h00
MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	SOULTZ-KUTZENH. FC 2	Dimanche	16/03/2025 10h00
U11 EPR MUNCH 4	KALTENHOUSE MARIENTHAL US 1	Samedi	22/03/2025 13h30
JEUNE ROESCHWOOG 2	U13 EPR MUNCH 3	Samedi	22/03/2025 14h30
STRG HAUTEPIERRE AFJ 1	U15 F8 EPR MUNCH 1	Samedi	22/03/2025 16h00
DAMBACH-N. FC 1	MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	Dimanche	23/03/2025 15h00
MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	NIEDERROED SCHAF 2	Dimanche	23/03/2025 10h00
JSOF DRACHENBRONN 4	U11 EPR MUNCH 4	Samedi	29/03/2025 13h30
U13 EPR MUNCH 3	ABZ HOERDT 4	Samedi	29/03/2025 13h30
HOLTZHEIM AS 1	U15 F8 EPR MUNCH 1	Samedi	29/03/2025 17h15
ROPPEHEIM SC 1	MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	Dimanche	30/03/2025 15h00
LEUTENHEIM ASSB 2	MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	Dimanche	30/03/2025 10H00
MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	WISSEMBOURG-ALT. ENT 1	Dimanche	06/04/2025 10h00
HOFFEN FC 2	MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	Dimanche	06/04/2025 10h00
RITTERSHOFFEN SC 1	MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	Dimanche	13/04/2025 10h00
MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	FORSTFELD NEUHAEU 2	Dimanche	13/04/2025 10h00
SCHLEITHAL US 2	MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	Vendredi	18/04/2025 10h00
U11 EPR MUNCH 4	GVS PREUSCHDORF 2	Samedi	26/04/2025 13h30
GJAN RIEDELSELTZ 6	U13 EPR MUNCH 3	Samedi	26/04/2025 14h30
U15 F8 EPR MUNCH 1	DUPPIGHEIM USL 1	Samedi	26/04/2025 13h30
ROTT FC 1	MUNCHHAUSEN MOTHERN 2	Dimanche	27/04/2025 16h00
MUNCHHAUSEN MOTHERN 3	LEUTENHEIM ASSB 2	Dimanche	27/04/2025 10h00



FÉDÉRATION DES
MAISONS DES JEUNES
ET DE LA CULTURE
D'ALSACE

POUR LES
COLLÉGIENS

LE C.I.J. (CONSEIL INTERCOMMUNAL DE JEUNES) ET L'ANIMATION JEUNESSE
FDMJC D'ALSACE DE LA C.C. PLAINE DU RHIN VOUS PROPOSENT :



MUNCHHAUSEN
5€ (entrée + consos incl.)



2025
LA SOIRÉE
du CIJ

5 avril 2025
19h30 à 00h00



Dress Code
Noir, Blanc & Paillettes

Inscription obligatoire
dispo aux Espaces Jeunes,
aux collèges et sur le site internet

Infos : 06 75 53 95 14
www.animation-fdmjcalrace-ccpr.com





le F.C. MUNCHHAUSEN

Entente sportive Munchhausen/Mothen

Organise sa traditionnelle



soirée Moules-Frites



animée par l'orchestre
Santa Lucia

Samedi le 15 mars 2025

à la salle polyvalente de Munchhausen

⚽ **Moules-Frites à volonté**
OU

⚽ **Bouchée à la Reine**

20€ (adulte) / 10€ (moins de 14 ans)

Ouverture de la salle à 19 h

Cartes disponibles auprès des membres du FCM
Choix du menu à la réservation

Renseignements et réservations au :
07 61 90 08 30 ou 06 40 37 45 21

Ou par mail cindy.knaub.fcm@gmail.com
serge.gabel@wanadoo.fr

Réservation avant le 08 mars 2025



L'Harmonie Sainte Cécile
de Munchhausen
vous invite à son traditionnel

CONCERT

de Printemps

29 MARS 2025 20:00 Salle Polyvalente
de Munchhausen

Ouverture de la salle à 19:00
Petite restauration et boissons sur place



Billets disponibles:



Auprès des musiciens



Sur Facebook



Au 06.77.57.07.28





Ne pas jeter sur la voie publique - Photo : René Mathis - IPMS

sun gospel singers

— EN CONCERT —

DIM 16 MARS - 17h30

MUNCHHAUSEN

Église Saint-Pantaléon

Entrée et participation libre

*Concert au profit de nos actions solidaires : construction
d'un Conservatoire des Arts et Cultures d'Afrique à Yaoundé/Cameroun*

SUIVEZ NOTRE ACTUALITÉ :



<https://sungospelsingers.fr/>



Sun Gospel Singers (officiel)



SUR
LES
SENTIERS
DU
THÉÂTRE



JEU
13.03

SALLE POLYVALENTE

MUNCHHAUSEN

THÉÂTRE DOCUMENTAIRE

20H00 | DURÉE : 60MIN

CIE PUCEANDPUNEZ J'AIME LA CHASSE ?

J'aime la chasse ? c'est du théâtre musical qui parle de notre rapport aux vivants, à la mort, notre sensibilité à la nature et à son devenir.

Ni pour, ni contre la chasse, ce spectacle, dans une scénographie de papier, retranscrit quatre années au contact des différents acteurs : chasseurs, anti-chasse, agriculteurs, forestiers, riverains.

Écriture et mise en scène : Kathleen Fortin
Jeu : Catriona Morrison & Régis Reinhardt
Musique : Jonathan Bauer
Création lumière & régie générale : Régis Reinhardt
Scénographie : Simone Découpe
Costumes : Florie Bel
Production, diffusion : Nicolas Ringenbach



*Applicable aux lycéens, étudiants, demandeurs d'emploi, personnes en situation de handicap, détenteurs de la Carte Saison Culturelle, Carte Cézam, détenteurs du Pass Culture, volontaires en service civique, personnes de 65 ans et plus, ainsi qu'au personnel des entreprises partenaires.

AVANT-SPECTACLE LE 8 MARS À 19H30 À L'OHB DE BEINHEIM
Rue du Cimetière, 67930 Beinheim

- Les rencontres qui ont permis l'écriture du spectacle ont notamment été faites sur la Communauté de Communes de la Plaine du Rhin dans le cadre d'une résidence artistique de territoire financée par la Région Grand Est.
- Ce spectacle est proposé aux classes de 3ème des collèges de la Plaine du Rhin (100% EAC)

WWW.SURLESSENTIERSDUTHEATRE.COM



SUIVEZ-NOUS : SUR LES SENTIERS DU THÉÂTRE

Théâtre Itinerant sur la Communauté de Communes de la Plaine du Rhin | 03 88 72 09 83 | 06 22 19 58 63 | sentiers.contact@gmail.com

Semaine nature 13,17 ans

camp ricochet



12 au 19 juillet 2025



*Découvre comment chaque geste peut avoir un impact
sur notre environnement.*

Des glaciers aux océans en passant par les rivières, tu vivras des activités pour connaître l'importance de l'eau. Tu vivras l'essentiel d'un camp : vie au grand air, nuits à la belle étoile ou sous tente, jeux de cohésion et temps de liberté ; tout en questionnant notre utilisation quotidienne d'eau et ses impacts sur les autres espèces.

Prix des 8 jours :

300 euros

Lieu :

Vosges du Nord

Informations :

cineaudreyle@gmail.com

07 66 30 92 68

Inscriptions



Une rencontre est prévue le 26 avril pour créer ensemble le programme et les menus !

nature



AGENCE NATIONALE DE L'EAU, DE L'ASSAINISSEMENT ET DU SAUVEGARDE DE LA NATURE

Sorties nature



Depuis plus de 25 ans, l'équipe de salariés du Centre d'Initiation à la Nature et à l'Environnement (CINE) basé à Munchhausen sensibilise le public à la nature en Alsace du Nord : animations scolaires, périscolaire, petite enfance et grand-public.

Découvrez son nouveau programme de sorties nature à destination du grand public :

nature-munchhausen.com



Contact :

Maison de la nature du Delta de la Sauer et d'Alsace du Nord
42 rue du Rhin 67470 Munchhausen
agendacine@gmail.com - 03 88 86 51 67

Organisé par la Communauté de Communes de la Plaine du Rhin

Le 15 mars 2025

Le printemps de l'emploi et de l'apprentissage

de 10h à 13h

à la salle polyvalente
de Lauterbourg

QUAND ?

Ce forum se déroulera
le 15 mars 2025
à partir de 10h
Vous pourrez présenter
votre entreprise via un
stand d'informations

OÙ ?

À la salle polyvalente
9 Allée des Cygnes,
67630 Lauterbourg

QUOI ?

Pour répondre aux besoins des
entreprises et accompagner leurs
recrutements, la Communauté de
Communes de la Plaine du Rhin organise
un salon dédié aux métiers des secteurs
en tension.

Ce salon se veut au plus proche des
attentes des demandeurs
d'emploi et des entreprises
du territoire.

Le Président
Bernard HENTSCH



Avec la participation de :



A l'Agneau
RESTAURANT TRAITEUR

VINASSERIE
GARÇON POINTU

Capfun

GARAGE MICHEL

Ford



MAISON
GÖCKERT
CAFÉS

randstad

roppenheim
chestyle outlets

SUPER U

Temporis

ROQUETTE

Nos partenaires :

ALSACE
Cabinet Expert Management

France Travail

La Région
Grand Est

Mission Locale
Alsace du Nord
GARAGE MICHEL



Communiqué de la société Viridian Lithium

© Luc Chénier

Un projet stratégique d'importance locale, nationale et Européenne

Face à l'urgence climatique et à la transition énergétique, le lithium s'impose comme un élément clé pour bâtir un avenir durable. À l'heure où la demande mondiale de lithium croît fortement, notamment sous l'impulsion des véhicules électriques, l'Europe reste encore fortement dépendante des importations pour répondre à ses besoins stratégiques.

Résolument engagés dans la construction d'une filière européenne de lithium durable et responsable, nous avons pour ambition de transformer cette dépendance en opportunité. En nous inscrivant, à Lauterbourg, dans un écosystème régional solide, nous apporterons une expertise technique et une approche collaborative avec les citoyens, collectivités, les acteurs locaux et européens afin de construire la première usine de conversion et de purification d'hydroxyde de lithium monohydraté en Europe.

Pour partager notre vision et échanger avec la communauté locale, nous vous invitons à une réunion publique d'information qui se tiendra le mercredi 12 mars 2025 à 19h30, à la salle polyvalente de la Lauter à Lauterbourg.

Lors de cette réunion publique, nous aurons l'opportunité de vous présenter les avancées du projet, expliquer nos engagements, et échanger directement avec les habitants, élus et parties prenantes sur les questions et attentes autour de ce projet stratégique. Nous sommes convaincus que c'est en travaillant ensemble, avec transparence et engagement, que nous pourrons relever les défis de demain.

Nous espérons vous voir nombreux le 12 mars 2025.

Pour plus d'informations : www.viridianlithium.com

VIRIDIAN LITHIUM

à Lauterbourg c'est :

21 ha

de terrain sur la zone portuaire

295

millions d'euros d'investissement pour la construction de l'usine

250

Emplois créés à terme :

259 000

tonnes de CO₂ économisées par an

RÉUNION PUBLIQUE D'INFORMATION

Mercredi 12 mars 2025 à 19h30

Salle Polyvalente de la Lauter (Allée des Cygnes à Lauterbourg)

Pour des questions d'organisation merci de confirmer votre participation à : communication@mairie-lauterbourg.fr ou par téléphone au **03 88 94 80 18** avant le **mercredi 5 mars 2025**.

Heures d'ouverture de la mairie : place de l'Eglise :

Lundi à jeudi : 11h00 -12h00

Vendredi : 10h30 - 11h30

Mardi : 17h00 - 18h00

Jeudi : 15h00 - 17h00

Permanence de Mme le Maire :

sur rendez-vous le mercredi de 9h00 à 11h00

Les adresses mails de la Mairie :

Pour joindre le **secrétariat de la Mairie** : mairie@munchhausen.fr

Pour joindre **Mme le Maire** : maire@munchhausen.fr

Pour joindre **les adjoints** : cindy.knaub@munchhausen.fr

yves.gabel@munchhausen.fr

jonathan.imbery@munchhausen.fr

Pharmacies de garde : 3237 (liste prévisionnelle sous réserve de changement de dernière minute).

02.03 : HATTEN

09.03 : MOTHERN

16.03 : HERRLISHEIM

23.03 : LAUTERBOURG

30.03 : SEEBACH

Heures d'ouverture de la déchetterie de WINTZENBACH:

Déchetterie de WINTZENBACH: 03.88.86.55.51

Du mardi au samedi :

Du 01/04 au 30/09 : de 9h00 à 11h45 et de 14h00 à 17h15

Du 01/10 au 31/03 : de 9h00 à 11h45 et de 13h30 à 16h45



Merci aux associations, poètes, historiens et école d'envoyer leurs publications à l'adresse :

bulletin.munchhausen@gmail.com

Rédaction – mise en page – impression : mairie de Munchhausen – Tél. 03.88.86.51.81

Site internet : www.munchhausen.fr / courriel : mairie@munchhausen.fr / Dépôt légal 2011